

Le commissariat est demeuré en rapport étroit pendant l'année avec les commissaires du commerce canadiens établis à Sydney et à Melbourne.

### **Haut-Commissariat du Canada en Nouvelle-Zélande**

En 1941, le haut-commissariat a vu sa tâche prendre une nouvelle ampleur du fait de la guerre et de la position particulière que la Nouvelle-Zélande, dont il est appelé à suivre les problèmes, occupe dans l'Océan Pacifique.

Au début du mois d'août, le très honorable J. G. Coates, rentrant de sa mission aux Etats-Unis et au Canada, a exprimé sa reconnaissance pour l'accueil dont il a été l'objet dans ces deux pays ainsi que sa satisfaction pour les accords qui ont été conclus au Canada pour le ravitaillement de la Nouvelle-Zélande en munitions et en autres effets dont il existe un pressant besoin. Le 15 septembre 1941, le premier ministre, le très honorable P. Fraser, revenait à son tour de sa visite au Moyen-Orient, en Grande-Bretagne, aux Etats-Unis et au Canada.

Le haut-commissaire du Canada, M. W. A. Riddell, continue de faire parvenir des rapports sur l'effort de guerre fourni par la Nouvelle-Zélande et sur la législation soumise à l'approbation du parlement local, ainsi que de renseigner les autorités néo-zélandaises sur l'effort de guerre du Canada.

### **Haut-Commissariat du Canada en Afrique du Sud**

Le Dr H. Laureys, premier haut-commissaire en date du Canada dans l'Union de l'Afrique du Sud, a continué, pendant l'année écoulée, de tenir son gouvernement au courant des effets de la guerre sur la vie politique, militaire et économique de l'Afrique du Sud. Du 23 janvier au 7 mai, il a assisté à la session parlementaire tenue à Cape Town, suivant de près la législation de guerre présentée par le gouvernement de l'Union. D'autres part, le haut-commissaire a prêté la main aux autorités de l'information publique à Ottawa et à Prétoria de manière à assurer un ample échange de renseignements sur l'effort de guerre des deux pays. Enfin, le haut-commissaire est demeuré en rapport étroit avec le commissaire du commerce canadien à Johannesburg et à Cape Town.

### **Haut-Commissariat du Canada en Irlande**

Le premier haut-commissaire en date du Canada en Irlande, M. John Hall Kelly, qui était arrivé à Dublin le 8 mars 1940, devait mourir juste un an plus tard, le 9 mars 1941, des suites d'une opération. A son décès, M. E. J. Garland, secrétaire du haut-commissariat, assumait les fonctions de haut-commissaire suppléant, qu'il remplissait jusqu'à la nomination du successeur de M. Kelly en la personne de M. John Doherty Kearney. Cette dernière nomination fut annoncée par le premier ministre du Canada le 31 juillet 1941. Le nouveau titulaire est arrivé à Dublin le 26 août. Dès son arrivée il fut reçu par le premier ministre d'Irlande, M. de Valera, ainsi que par le Président, M. Douglas Hyde.

Pendant l'année qui vient de s'écouler, le commissariat s'est tenu en rapport étroit avec les divers ministères du gouvernement. Il a fait parvenir d'amples comptes-rendus sur les mesures de défense, les problèmes ouvriers et les dispositions législatives, commerciales et financières qui ont retenu l'attention des autorités irlandaises. Il a également fait rapport sur les réactions de l'opinion publique irlandaise à la marche de la guerre pendant l'année.

### **Haut-Commissariat du Canada à Terre-Neuve**

Au cours de juillet 1941, le gouvernement canadien jugea à propos, en raison de la marche de la guerre et de la part prise par le Canada à la défense de Terre-Neuve, de nommer en ce pays un haut-commissaire canadien.